

Se agudiza crisis presupuestaria del Van Buren y médicos denuncian bloqueo de proveedores

SALUD. Deudas impagas impiden al hospital tener los insumos que requieren y hay pacientes que llevan meses esperando cirugía. Diputados respaldan demandas y exigen presencia de ministra.

Cristián Rojas M.

cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

El Hospital Carlos van Buren de Valparaíso sigue profundizando la grave crisis presupuestaria y ayer su equipo de profesionales de la Ley Médica emitió una declaración pública en la cual denuncia una grave falta de insumos debido a que proveedores tienen bloqueado al hospital por deudas impagas, lo que repercute en largas estadías de pacientes que no pueden operarse y otros problemas. Frente a ello, diputados respaldaron sus planteamientos y exigen la presencia de la ministra de Salud en el Congreso.

La declaración expone que “hemos tenido dificultades presupuestarias que han generado deudas con los proveedores; sin embargo, hoy la absoluta falta de recursos no nos permite pagarlas, ocasionando la detención en la entrega de medicamentos, insumos y reactivos, impidiendo brindar la atención oportuna y de calidad que todos nuestros pacientes merecen”.

“ENTREGA FRACCIONADA”

“Esto se debe, en gran parte, a un presupuesto que todos sabemos es insuficiente para los gastos que se generan en salud y que no se ha ajustado a las crecientes necesidades de la población. En años anteriores esta situación se corregía con aportes extras al presupuesto, pero que actualmente no se han realizado. A lo anterior se suma la entrega fraccionada del presupues-

to del presente año por parte del Servicio de Salud Valparaíso - San Antonio (SSVSA), afectando más aún”, agrega la declaración.

Y advierten que “los esfuerzos por optimizar el uso de los suministros no son suficientes, esto afecta directamente a nuestros pacientes, quienes enfrentan demoras en atenciones y tratamientos oncológicos, falta de medicamentos para patologías graves, correcta entrega de prestaciones GES, ausencia de reactivos para exámenes de laboratorio, imposibilidad de realizar cirugías complejas por falta de insumos, dificultades en el acceso a tratamientos y, aún más grave, ausencia de profesionales en funciones críticas como anestesia, porque el hospital durante meses no ha podido pagar sus servicios”.

“INSUMOS BÁSICOS”

Al respecto, el doctor Miguel Valero, presidente del Capítulo Médico del Hospital Carlos van Buren, comentó que faltan “insumos básicos necesarios para cosas tan importantes como, por ejemplo, exámenes de laboratorio, tratamiento de pacientes crónicos e incluso manejo y evaluaciones de pacientes GES que son importantes, como pacientes broncopulmonares, incluso pacientes con cáncer de distintas edades”.

Frente a ello, hizo “un llamado de atención a las autoridades, a que esto, con el presupuesto habitual, no se soluciona. Aquí no hay problemas de gestión, porque los problemas de gestión son menores y ya se



MÉDICOS Y DIPUTADOS EXIGEN QUE EL SSVSA NO ENTREGUE FRACCIONADO EL PRESUPUESTO DEL VAN BUREN.

resolvieron, y pese a eso la deuda continúa. Necesitamos ayuda urgente para el hospital, que tiene una crisis importantísima que está poniendo en peligro no a nosotros como funcionarios, sino que está poniendo en peligro a la gente que tiene y viene a atenderse a nuestro hospital”.

“ASFIXIADO”

Por su parte, el presidente regional del Colegio Médico, Ignacio de la Torre, planteó que el hospital “se ha visto asfixiado por la falta de asignación presupuestaria adecuada para enfrentar las necesidades de salud de la población, pero además porque el presupuesto asignado, que ya es insuficiente, no ha sido entregado de manera completa por la Dirección del Servicio de Salud, sino que su director, el señor (Cristián) Gálvez, ha decidido entregarlo de manera fraccionada”.

Esto último, advirtió, “ha impedido que el hospital pueda cumplir con sus compromisos con proveedores, pagar deudas que se arrastran desde el 2024, y esto ha generado que se le hayan cerrado líneas de crédito, que hoy día haya proveedores que tienen bloqueado el Hospital Van Buren y eso

“El presupuesto asignado, que ya es insuficiente, no ha sido entregado de manera completa por la Dirección del SSVSA”.

Ignacio de la Torre
Pdte. regional Colegio Médico

“Exijo que la ministra Aguilera venga a la Comisión de Salud y explique qué medidas tomará su cartera para enfrentar esta crisis”.

Hotuiti Teao
Diputado (indep-Evópoli)

“Ha llevado a déficit de placas para osteosíntesis y pacientes traumatológicos, déficit de medicamentos e insumos”.

Tomás Lagomarsino
Diputado (Partido Radical)

significa, en términos simples, que hay pacientes traumatológicos, por ejemplo, que llevan más de un mes esperando cirugía y no pueden resolverse porque los proveedores de los insumos que se requieren para operarlos tienen bloqueado al Van Buren”.

“Ante la falta de presupuesto disponible, ante la falta de flujo de caja, la solución que hoy día tiene que emanar desde el Servicio de Salud es la apertura de los presupuestos totales para el Van Buren, para poder hacer frente a las deudas que están pendientes y abrir nuevamente su línea de crédito. Y de parte de la Dipres y el Ministerio de Hacienda, asignar recursos adicionales a un hospital que está asfixiado y que no está pudiendo cumplir con su labor de atender de manera oportuna, digna y en un entorno de calidad a sus pacientes”, advirtió De la Torre.

Frente a ello, agregó, “hacemos un llamado urgente al Ministerio de Hacienda, a su jefe de Presupuestos para que visite nuestro hospital, conozca la realidad del hospital Carlos Van Buren”.

El diputado Tomás Lagomarsino (Partido Radical), miembro de la Comisión de Salud de la Cá-

mara Baja, respaldó la carta y alertó que la entrega fraccionada del presupuesto “ha llevado a déficit de placas para osteosíntesis y pacientes traumatológicos, déficit de medicamentos e insumos, entre tantos otros”.

Por su parte, el diputado Hotuiti Teao (indep-Evópoli) exigió “que la ministra (de Salud, Ximena) Aguilera venga a la Comisión de Salud y explique qué medidas tomará su cartera para enfrentar esta crisis. Además, le pido que visite el hospital, hable con los trabajadores y asuma un compromiso real con la recuperación de este recinto. No podemos seguir tolerando la falta de insumos, el colapso de los servicios y la indolencia del Gobierno ante esta crisis”, concluyó.

En tanto, la diputada Camila Flores (RN) dijo que “la situación del Hospital Van Buren es una vergüenza nacional y una muestra del desprecio del Gobierno por la salud de los porteños. No hay medicamentos, no hay insumos, no hay anestésicos porque no les pagan. Los pacientes llevan meses esperando cirugías y tratamientos oncológicos porque el Estado no cumple”.

EXPLICACIÓN DEL SSVSA

Con respecto a la entrega fraccionada del presupuesto, desde la Dirección del SSVSA se explicó que “es un mecanismo de control financiero implementado históricamente en la red de Servicios de Salud, permitiendo asegurar una gestión responsable y eficiente de los recursos disponibles. Esta estrategia busca ordenar los flujos financieros, optimizar la planificación y garantizar la disponibilidad de fondos a lo largo del año, evitando desbalances que puedan afectar la operación del hospital”.

Agregaron que “con el trabajo que han realizado por los equipos financieros del Hospital Carlos Van Buren, se generan condiciones favorables para que el SSVSA, en coordinación con el Ministerio de Salud, a quienes se dio cuenta ayer (miércoles) de estas iniciativas, haga entrega del presupuesto en su totalidad, permitiendo así mayor estabilidad en la gestión hospitalaria”. **CE**